

## Instrumentenkarussell

für Kinder von 6–8 Jahren

### ORIENTIERUNGSUNTERRICHT

Erleben schafft Erlebnisse, die nachwirken!  
Kinder im Alter von sechs bis acht Jahren können sich im Instrumentenkarussell unter fachkundiger Anleitung im Instrumentalspiel erproben. Unterschiedliche Instrumentengattungen, die von Kindern der Altersstufe gut zu bewältigen sind, werden intensiv kennengelernt. Zugleich schafft das Instrumentenkarussell den Eltern einen Einblick, ob sich ihr Kind für das Musizieren auf dem jeweiligen Instrument begeistert.

Angeboten werden Schlagzeug, Violine, Blockflöte und Gitarre. Kleine Violinen und Gitarren sowie Flöten werden den Kindern mit nach Hause gegeben (die Leihgebühr ist im Preis inbegriffen). Jede Instrumentenart wird ca. vier Wochen lang ausprobiert. Insgesamt dauert der Kurs ein halbes Jahr. So werden die ersten Weichen für den Instrumentalunterricht ihres Kindes gestellt, um die Entscheidung für ein Instrument zu erleichtern. Das Instrumentenkarussell optimiert den Einstieg in den darauffolgenden Instrumentalunterricht.



## Musik von Anfang an

„Wir ermöglichen lebenslanges Lernen, schaffen musikalische Erlebnisräume und vermitteln Lust am Musizieren – aus Leidenschaft und Überzeugung.“

Unsere Musikschule bietet einen qualifizierten Lernplan für Schüler\*innen in allen Altersstufen und für jeden Anspruch – allein oder in der Gruppe und für Musik jeglicher Stilrichtung. Vielfältige Angebote für das gemeinsame Musizieren in Ensembles, Bands und Orchestern sowie ergänzende Unterrichtsfächer ergänzen unser umfassendes Angebot.

Alle Schüler\*innen können den Instrumental- und Vokalunterricht besuchen und finden dabei stets die geeignete Lehrerin/ den geeigneten Lehrer. Ihnen steht die ganze Bandbreite des Musikschulangebots offen.

Wir freuen uns auf Sie und Ihr Kind!

MUSIKSCHULE DER STADT PINNEBERG E. V.

Am Rathaus 3, 25421 Pinneberg

☎ 04101 2117101

✉ kontakt@musikschule-pinneberg.de

Unsere Geschäftsstelle ist von Mo bis Do von 8:00–14:00 Uhr und freitags von 8:00–12:00 Uhr besetzt. Termine am Nachmittag sind nach telefonischer Rücksprache möglich.

Unsere Internetseite informiert über die aktuellen Gebühren.

WWW.MUSIKSCHULE-PINNEBERG.DE



MUSIKSCHULE DER STADT PINNEBERG



Die Grundkurse

# Musikalische Frühpädagogik

AN DER MUSIKSCHULE  
DER STADT PINNEBERG



# Musikalische Frühpädagogik

*Das Gehör ist eines der sensibelsten Sinnesorgane des Menschen, das sich bereits vor der Geburt entwickelt. Das mag auch ein Grund für die Begeisterung von Kindern an einem aktiven Umgang mit Musik sein. Die folgenden Grundkurse der Musikschule bieten der kindlichen Musikliebe Nahrung:*

## Piepmatzkurs

*für Kinder ab 6 Monaten*

Die Musik wird auf vielfältige Weise in Ihre Familie getragen. Das gemeinsame Singen von Liedern zum Kitzeln, Streicheln, Wiegen, Bewegen und Tanzen, das Hören von Klängen, Geräuschen und das Spielen auf Musikinstrumenten bieten wunderschöne gemeinsame Erfahrungen. Unser Eltern-Kind-Kurs richtet sich an Kinder ab 6 Monaten, gemeinsam mit Mutter, Vater oder den Großeltern.

Für die Kinder steht das Entdecken, Eintauchen und Ausprobieren im Vordergrund, den Eltern wird außerdem eine schöne Auswahl an Liedern und Fingerspielen vermittelt, die auch gern zu Hause gesungen werden.



## Musikknirps

*für Kinder ab 2 Jahren*

Mit ca. zwei Jahren können die Kinder mit einer ihnen vertrauten Begleitperson den Musikknirps besuchen. Schwungvoll, abwechslungsreich und mit vielen Möglichkeiten zum Ausprobieren, Mitsingen und Mitmachen begleitet dieser Kurs die Kinder. Der Musikknirps ist der Beginn einer Entdeckungsreise in die Welt der Musik. Mit allen Sinnen werden Töne selbst gemacht, gehört, gelauscht, am Körper gespürt und durch den Klangraum geschickt. Wir wollen schön früh die Freude und den Mut für den eigenen musikalischen Ausdruck fördern und stärken. Ebenso erlernen wir gemeinsam mit den Kindern Lieder, Verse, Finger- und Bewegungsspiele.

## Sim Sala Musica

*für Kinder ab 3 Jahren*

Dreijährige Kinder wollen singen und sich zur Musik bewegen. Angeleitet von qualifizierten Musikpädagog\*innen erfahren sie in der Sim Sala Musica vielfältige Anregungen, die ihre Musikalität, die Sprach- und Persönlichkeitsentwicklung fördern. Laut und leise, sowie mal ruhig, mal bewegt, bietet die Musik Raum für Forscher und Entdecker, für Träumer, Lauscher und Genießer. Die Musikstücke, Verse und Lieder laden dazu ein, zusammen zu musizieren und das Gelernte auch zu Hause gemeinsam zu erproben und zu singen. Das Angebot orientiert sich an den wachsenden stimmlichen, motorischen und sozialen Fähigkeiten der Kinder. Ihre größer werdende Selbstständigkeit wird auch in der Musik erlebbar. Ein wichtiger Aspekt ist hier die „Intensivierung der Eltern-Kind-Beziehung durch Musik und Tanz“. Die Liedtexte werden anspruchsvoller, die Gruppe erarbeitet sich verschiedene Formen des solistischen und gemeinsamen Musizierens.



## Musikalische Früherziehung

*für Kinder ab 4 Jahren*

Die Elementar-Musikpädagogik dient der musikalischen Früh- und Bildungsförderung. Kinder im Vorschulalter haben meist große Freude an musikalischer Früherziehung. Ein intensives Erleben in den Bereichen Musik, Tanz und Bewegung, sowie dem Spielen auf Orff-Instrumenten (z. B. Glockenspiele), entwickelt bei den Kindern Kreativität und Selbstwahrnehmung, die weit über die Musik hinaus Wirkung zeigt. Das Erkunden der klanglichen Möglichkeiten an richtigen Instrumenten laden zum gemeinsamen Experimentieren ein. Unser Kurs zur musikalischen Früherziehung richtet sich an Kinder von ca. vier bis sechs Jahren ohne Elternbegleitung und ist inhaltlich auf die Dauer von zwei Jahren konzipiert. In Anlehnung an den Lehrplan des Verbands deutscher Musikschulen erfahren die Kinder so auf vielfältige Weise die musikalischen Grundlagen.

